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Résumé 
Ce travail s’est intéressé à la reproduction du cerf daim d’Europe (Dama dama dama) élevé en captivité au jardin d’Essai Hamma (Alger). En tant qu’espèce clé des écosystèmes, comprendre sa reproduction est essentiel pour sa conservation. Toutefois, l’espèce daim n’est pas autochtone de l’Algérie, et la clé de la réussite de son élevage en captivité dans ce pays repose sur la maitrise de sa reproduction Afin de comprendre la physiologie reproductive, des prélèvements sanguins ont été réalisés pour l’analyse et le suivi hormonal (Progestérone, œstrogène, testostérone), un diagnostic échographique de gestation ainsi que les mensurations de l’encolure et la circonférence scrotale des mâles. Les résultats ont montré que le cycle reproductif du cerf daim est fortement influencé par la photopériode qui contrôle les variations hormonales et le développement des gonades. L’échographie a permis de diagnostiquer et confirmer les gestations chez les daines par des taux élevés de progestérone (jusqu’à 9,56ng/ml), tandis que les non gestantes présentaient des taux plus faibles comprises entre 0,24 à 4,88ng/ml, traduisant différentes phases du cycle œstral. Pour les œstrogènes, les résultats ont montré des taux.

Abstract
[bookmark: _GoBack]This study focused onthe reproduction of European fallow deer (Dama dama dama) raised in captivity at the Hamma Botanical Garden (Algiers). As a key species in ecosystems, understanding its reproduction is essential for its conservation. However, the fallow deer is not native to Algeria, and the key to the success of its breedingin captivity in this country lies in understanding its reproduction. In order to understand reproductive physiology, blood samples were taken for analysis and hormonal monitoring (progesterone, estrogen, and testosterone), ultrasound diagnosis ofpregnancy, and measurements of the neck and scrotal circumferenceof males. The resultsshowed that the reproductive cycle of fallow deer is strongly influenced by thephotoperiod, which controls hormonal variations and the development of thegonads. Ultrasound enabledthe diagnosis and confirmation of pregnancy in does through high progesterone levels (up to 9.56 ng/ml),), while non-pregnant animals had lower levels ranging from 0.24 to 4.88 ng/ml, reflecting different phases of the estrous cycle. For estrogen, the results showed levels.
